

Subscription mensual..... Cr. 1.00
 " trimestral..... 2.75
 " anual..... 10.00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano..... \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpizar A.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres
 AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMER 030

Frete a la Librería de la v. L'nes

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR RESPONSABLE

Ernesto Martin

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 18 DE MAYO DE 1907

NUM. 258

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café.
 El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

EL PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 14 días:
 Por "Prinz August Wilhelm"..... \$ 75 00 dollars
 " "Prinz Joachim"..... " 75 00 "
 " "Sarnia" y "Sibria"..... " 50 00 "
 Todostienen médico y camarera.

JHNO M. KEITH, Agente.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Fabrica de mosaicos

Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse a la Ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la

FEBRETERIA DE DON MIGUEL MACAYA

Ojo! Ojo! Ojo!

¡OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que procedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica a precios bajísimos, ¡No dejarse engañar!

Exíjase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad, la leyenda: **Unicos importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co.** Pídanse cigarrillos legítimos a La Alhambra y ¡alerta! con las falsificaciones

LA AMERICA

Panadería de Félix Pérez

El despacho de pan y la fabrica de moler café se han trasladado al local que ocupó "La Nueva América", frente al local en que está dicha panadería, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Sus artículos son tan conocidos del público que no necesitan de recomendación

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. a 10½ a. m.
 y de 12 a 2 p. m.

GOTAS CONCENTRADAS

DEL

VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero.
 El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estríe jamás y el único que no entenece los dientes.

Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por lo contrario demasiado rápido:
 Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas.
 La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea. (pérdidas blancas neurosis, etc.)
 Los ancianos de uno ó otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar á las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA REPUBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PILDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

Almanaque

de mayo de 1907,

Por Pedro N. Gutiérrez

El 22 sol en Géminis á 12 h. 27 m. a. m.
 Orto ap. á 5 h. 38 m. Ocaso ap. á 6 h. 14 m.
 Duración del día 12 h. 36 m. Duración de la noche 11 h. 24 m.

DIA	PLEAMAR	h. m.
13.	4	1 p. m.
14.	4	35
15.	5	10
16. Júpiter en conjunción con la Luna á 6 a. m., Júpiter grado 31' N. Neptuno en conjunción con la Luna á 8 a. m. Neptuno o grados 26' N. Apogeo lunar á 3 a. m. Lunistio N, en Géminis, á 10 a. m.	5	46
17.	6	26
18.	7	10
19. Domingo de Pentecostés	8	1
20. Cuarto Crec á 7h. 51 m. a. m.	9	6
21. Mercurio en nodo ascendente á 5 p. m. Júpiter en conjunción con Neptuno á 6 p. m. Júpiter 1 grado 0' N.	10	18
22. Temporales.—Venus en gran latitud helioc. S. á 8 p. m.	11	31
23. Equilunio, en Virgo	12	4
24. Temporales, Mercurio en conjunción superior con el Sol á 3 a. m.	12	36 a. m.
25. Temporales	1	28
26. Domingo. La Santísima Trinidad, Mercurio en perihelio á 7 a. m.	2	15
27. Luna llena á 8h. 41m. a. m.	2	59
28. Perigeo á 11 a. m.	3	43
29. Nuestra señora de la Luz. Urano en conjunción con la Luna á 8 a. m., Urano 1 27' S.	4	27
30. Sím. Corpus Christi, Marte en conjunción con la Luna á 7 a. m., Marte 3 grados 13' S.	5	13
31.	6	1

NOTA.—La hora de las mareas está calculada para la playa de Puntarenas.

Merece especial estudio los fenómenos meteorológicos que se presentan en los días 2 y 16 y quizá también el 7, 10 y 14.

Como la probabilidad del tiempo es de que en la mayor parte del mes haga mucho calor, truenos y lluvia, se advierte que los días más bonancibles quizá sean el 1, 3, 9, 12, 20, 23 y 25.

30 cada una poco más ó menos, de San Carlos 19 novillos y de Santa Clara 25 novillos; las clases fueron buenas en los de Santa Clara y San Carlos, los otros apenas regulares; las clases fueron así:
 30 novillos Chomes de Rafael Lobo
 48 " Santa Rosa de Francisco Zamora.
 30 vacas La Palma de Young y Ca.
 37 " El Pelón de Young y Ca.
 19 novillos San Carlos de Youngy Ca.

Se vendieron á:

El Chomes á Cr. 73 00
 " San Carlos 110 00
 " Santa Rosa 82 00
 La Palma 70 00
 El Pelón. 72 00

En San Jose

19 novillos de A. González
 10 bueyes C. Peralta.
 18 novillos Santiago Chamberlain
 10 " L. Fernández.

Todos esos ganados fueron vendidos por don Ramón Castro F., en comisión á 26, 27 y 28 céntimos el kilo en pie á la romana.

Crónica para las señoras

París, 20 de abril de 1907.

Señor Director:

Toda mi vida he sido un poco "feminista" y la razón es muy sencilla: en mis mocedades me inspiraba simpatías la situación social del bello sexo y la experiencia de la vida me ha demostrado más tarde que, bajo el punto de vista de la inteligencia, de la actividad y del valor para luchar contra las dificultades de la existencia, vale con frecuencia la mujer mucho más que el hombre.

Tendremos nosotros talvez más fuerza, pero ella sabe suplirla con sagacidad y otras habilidades.

Está dotada la mujer de una paciencia notable y, cuando lo necesita, para los fines que se propone, despliega condiciones de admirable diplomacia, conociendo el valor del tiempo y sabiendo aprovechar las oportunidades.

Todos sus pensamientos y voluntad convergen sobre el fin perseguido, sin descuidar ni el más mínimo detalle capaz de ayudarla; y á fuerza de ingenio y de perseverancia, consigue siempre llegar á la meta.

Por un favor especialísimo, he tenido la rara fortuna de ser invitado para que asistiese á una reunión feminista, en la cual debían discutirse cuáles eran los mejores procedimientos para conseguir la entera emancipación de la mujer, junto con todos los derechos políticos.

Advertía una nota, muy visible al pie de la invitación, que no habria hombres en la reunión.... á pesar de lo cual, se me invitaba.

Aun cuando un tanto herido mi amor propio, al ver que me consideraban tan inofensivo, pudo más la curiosidad y allí me dirigí, no tardando en ser el punto de mira de todas aquellas señoras, algunas de las cuales eran muy bonitas.

Aigo se hinchó entonces mi vanidad, pero pronto comprendí que sus miradas venían de mi lado, por ser en aquél salón el único representante del sexo feo.... y entonces me humillé por completo, adoptando actitud muy tímida, y hasta echando de menos un abanico, para taparme la cara.

La persistencia de todos aquellos ojos en mirarme dieron al traste con mi serenidad; y ya estaba casi decidido á marcharme, cuando me hizo saltar un tremendo campanillazo, anunciando enseguida la presidenta, hermosa rubia, esbelta y elegante, que se abría la sesión, teniendo la palabra la dama X.... Doctora en Medicina.

"Válgame Dios todo lo que debí oír."

"De qué manera trató á los pobres hombres, de los cuales era yo el único representante."

Nunca hubiese creído yo que teníamos tantos defectos.... nada, que me daba vergüenza de mí mismo."

Si hemos de creer lo que afirmaba la fogosa doctora, los hombres, eran todos y sin excepción, repetía, lo cual me valió nuevo golpe de miradas, unos solemnes egoístas.

Cuando un hombre—decía—es bueno, lo hace creer así por interés propio: lo aparenta porque, conociendo la ternura de nuestro corazón, espera seducirnos con mayor facilidad.

Si el hombre se casa, no tiene más preocupación que saber exactamente á que cifra llega el dote, no importándole un comino la belleza ni el carácter de su mujer.

Y si ocurre durante el noviazgo, por desgracia, que se arruinan los padres de la prometida... el novio, tan apasionado antes, desaparece como el humo.

Es incapaz el hombre de dar un cariño serio: miente de tal manera, que hasta se miente así mismo... llegando al punto de no creer una sola palabra de todo cuanto dice. Los hombres seductores, los buenos mozos, son los más peligrosos, porque son los que mienten mejor.

El hombre fué siempre mal marido y, con frecuencia es también mal padre. Ríe sin cesar dentro de casa, encontrando que todo gesto es excesivo y, en cambio, todos los placeres de fuera son poco para él.

En política... no hay un sólo hombre que tenga convicciones y fe: apetitos tan sólo y siempre los mismos apetitos.

Para combatir al hombre—añade la doctora—es menester que le imitemos, que tomemos nosotras todos sus defectos, mintiendo y siendo más egoístas que él... solamente por tal medio que haga justicia á nuestra superioridad.

Hablaron después otras señoras, todas en el mismo tono y poniéndonos como no digan dueñas.

Y decir que había tenido yo la imprudencia de meterme en aquel avispe-ro.

Algunas de las que asistieron tuvieron la bondad de acercármeme á la salida, asegurándome que los discursos acabados de pronunciar no me ayudaban para nada: que los hombres en general eran groseros y malvados, pero había ciertas excepciones.

—Son muy raras, añadió una hermosa morenita, pero por lo mismo son muy apreciables.

Y con esta salí de la sala un poco más satisfecho, haciéndome la ilusión de que era una de las excepciones.

CRORRESPONSAL

Por la Agricultura y el Comercio

Se discute actualmente en la Cámara un proyecto de Ley autorizando al Ejecutivo para introducir por su cuenta varios artículos de primera necesidad y venderlos al público.

Inadmisible nos parece ese proyecto por los perjuicios que irroga a los comerciantes y agricultores. Estamos completamente de acuerdo en que deben declararse libres de derechos de Aduana todos aquellos artículos que consume el pueblo, y no sólo los que constituyen alimento sino también, el café, la mantita, la mezclilla y toda clase de artículos de labranza, siquiera sea en beneficio de la clase trabajadora que de ellos se sirve.

Pero irse al extremo de lanzar al Gobierno a establecer competencia con agricultores y comerciantes, así, sin más ni más, sin estudiar y reflexionar, sin entrar en ciertos detalles que parecen insignificantes, pero que es preciso tomar en cuenta, y sin considerar que se lesionan legítimos intereses, es demostrar poco tino y desconocimiento completo de los asuntos económicos.

Este paso, no se oirá como un paliativo con que se quite entretener el hambre del pueblo momentáneamente, apenas un calmante, una tregua a la miseria que poco a poco va asomando su escalofañosa faz.

Lo que debe hacer el congreso, por que la opinión pública lo pide y el sentido común lo reclama, es abolir ese sistema proteccionista inconsistente que a pesar de estar en vigencia desde hace seis años ningún beneficio ha reportado al país, y ha demostrado palpablemente que no es ese el medio de proteger la agricultura.

Dar mano libre al gobierno para que de un momento a otro se convierta en temible competidor del agricultor y del comerciante, es simplemente echar abajo de un porrazo el esfuerzo de quienes fiados en la ley emplean su capital y acometen empresas agrícolas o comerciales.

Antes de proceder el congreso a dar semejante autorización al Ejecutivo, procure armonizar los intereses que hay de por medio y que serán injustamente perjudicados.

Aplaudimos el celo de los representantes en favor de las clases desheredadas, pero censuramos los medios que trata de emplear para favorecerlas.

Los hombres de estado deben ser más previsores y buscar los medios de hacer el bien de la comunidad sin menoscabo de nadie. Así demostrarán que son dignos de ser los jefes de la nación, de lo contrario probarán su ineptitud.

San José, mayo 17 de 1907.

UN AGRICULTOR

Para los efectos de ley,

MIGUEL A. SALAZAR

OFICIAL

Instrucción Pública.—Se admite la renuncia presentada por la señorita Angélica Amador del cargo de maestra de la escuela superior de niñas de Cartago y se le sustituye con la señorita María Cristina Cooper, que actualmente presta sus servicios en la de varones de Los Angeles. Esta última plaza se suprime.

—Se convierte en escuela mixta las dos establecidas en Golfo Dulce y se nombra para maestra a doña Cecilia Rojas de Quirós.

—Se traslada a don José Luis Soto, maestro de la escuela de varones de Alajuela, a la de igual carácter de Puntarenas, y se nombra en su lugar a don Rafael Solórzano.

—Se admite la renuncia presentada por la señorita Josefina Pérez del cargo de maestra de la escuela de niñas de Puntarenas y se nombra para que la sustituya a la señorita Cristina Quesada.

—Se nombra a la señorita Ester Bastos para maestra de la escuela de niñas de Santo Domingo de Santa Bárbara de Heredia.

—Se convierte en escuela mixta las dos establecidas en San Rafael de Puriscal por no haber alumnos suficientes para el sostenimiento de ambas y se nombra para maestra a la señorita Cristina Herrera, actualmente maestra de la escuela de niñas.

A don Víctor Arroyo maestro de la de varones se le traslada a Barrocas del mismo caudón en reemplazo de don Emilio Quesada, quien renunció.

—Se crea una escuela mixta en San Lorenzo de Tarrazá y se nombra para maestra a la señorita Victoria Monge, que presta sus servicios en la de San Marcos. Esta plaza queda suprimida.

—Se admite la renuncia presentada por don Alejandro Rodríguez del cargo de maestro de la escuela de varones de Barba y se suprime esa plaza.

—Se concede la licencia pedida por la señorita Leopoldina Solórzano, maestra de la escuela de niñas de Heredia, para separarse hasta por tres meses de su cargo por estar enferma y se le sustituye con doña Zoila viuda de Quesada.

—Se nombra para maestra de la escuela mixta de El Carrizal de Alajuela, a la señora doña Dolores Casoria de Córdoba.

—Se nombra para maestro de la escuela de niñas de Limón a la señorita Mariza Blanco.

—Policía.—Se nombra interinamente a don José María Ortiz Casasola para Secretario de la Agencia Principal de Policía de Car-

tago, en reemplazo de don Francisco María Vargas, quien desempeña, también interinamente dichas funciones en Limón.

—Se acepta la renuncia presentada por don Justo Cubillo del cargo de agente principal de policía del distrito de Córdoba, de la provincia de Guanacaste, y se le reemplaza con don Martín Rojas.

—Se concede a la solicitud presentada por doña Ada Le Capellain viuda de Fernández en la que pide se la autorice para exhumar los restos de su hijo don Ernesto Fernández Le Capellain, de la tumba donde se han van sepultados en el cementerio general de esta ciudad con el objeto de trasladarlos a la de su familia en el mismo cementerio.

—Se autoriza al doctor don Mauro R. Fernández para trasladar los restos de su abuela doña Mercedes Acuña, sepultados en el cementerio de esta ciudad, a la tumba de su familia en el mismo cementerio.

—Se nombra a los doctores don Ismael J. Valerio y don Santiago Baudrit, médicos del pueblo de San Rafael de Heredia y Barba respectivamente, con la dotación mensual de 125 colones cada uno.

—Se proroga hasta por cuatro meses la licencia concedida al doctor M. Rodríguez, médico del pueblo de La Unión, para dejar su puesto con goce de la tercera parte del sueldo por enfermedad.

—Se nombra a don Ernesto Ortega A. para agente principal de policía de Orosi en lugar de don Gregorio Brenes quien renunció.

—Se reemplaza a don Clemente Avendaño, Agente de Policía del distrito de Santiago de Paraiso, con el señor Benigno Amador.

—Se nombra a don José Benavidez agente de policía del distrito de Jesús, Atenas, en lugar de don Jesús Umaña Castillo, quien renunció.

Fiesta patronal en San Isidro Josefino

Hay algunos pueblos en Costa Rica que se distinguen por el entusiasmo con que celebran anualmente sus fiestas patronales en las que hacen derroche de dinero y alegría.

Entre éstos se encuentra el de San Isidro de San José que celebró solemnes festejos religiosos en honor de su santo patrono el 15 de los corrientes.

Son los vecinos de dicho distrito muy aficionados al culto religioso, en el cual gastan lujosamente su dinero para solemnizarlo lo mejor posible. En la fiesta de que venimos ocupándonos, hemos visto una cosa que nos llama especialmente la atención, y es que todos los vecinos olvidando añejas rencillas se aprestaron en conjunto para celebrar su fiesta dignamente, lo que habla muy alto de la cultura y buena educación política de ese pueblo.

A las 9 a. m. dió principio la tradicional procesión del santo, seguida por una gran cantidad de labradores que con sus carretas cargadas de leña, dieron vuelta a la manzana de la plaza y en seguida la descargaron como obsequio para la iglesia. Pasaban de cien.

A las 10 a. m. dió principio la misa solemne que fué oficiada por el presbítero don Santiago Zúñiga acompañado de los presbíteros Ricardo Rodríguez y Antonio Rojas. El panegírico, predicado por un reverendo padre capuchino, fué muy oportuno.

El coro fué integrado por los artistas señoritas Zelmitra Segreda, Petrita Rosat, Samuel Montandón, Mateo F. Fournier, Alfredo Morales y Patricio Carvajal, bajo la dirección del maestro don Pedro Calderón Navarro.

Según opiniones que oímos, la música de la misa gustó mucho.

Después de la misa se sirvió un suculento almuerzo en casa del señor cura. Acto continuo se efectuó la recepción del señor presidente que fué amenizada con un solemne Te Deum ejecutado por los mismos artistas. Enseguida vino el desfile de los expendedores de leche, que en el mayor orden y compostura fueron pasando frente a la imagen del santo donde recibían la bendición y depositaban su óbolo para sufragar los gastos de la función.

Hubo mucha concurrencia de los pueblos vecinos y de esta capital, muy buen tiempo; mucho orden y moderación. Terminamos estas líneas felicitando al señor cura Carmona y demás organizadores por el buen resultado de la fiesta patronal.

UN INVITADO

De Río Segundo

La señora viuda de don Francisco Mendiola Boza, mandó instalar en la ermita en construcción el alumbrado eléctrico gratuitamente durante la misión que se ha estado verificando; el pueblo se muestra muy agradecido con dicha señora y espera de su nobleza y religiosidad que el templo seguirá alumbrado, quedando nuestro agradecimiento comprometida para con dicha señora.

—Entre nosotros está un padre misionero esparciendo la palabra evangélica; sus explicaciones gustan al pueblo.

—A las 7 p. m. misa y sermón; a la 1 p. m. explicación de la doctrina a los alumnos de ambas escuelas; a las 5 p. m. rosario y sermón. La ermita se llenó de gente.

—La junta edificadora ha contratado el altar mayor en 1,500 colones y el foro de los pilares en 1,500 colones.

—Antes de un año estarán concluidos los trabajos; según se dice, el pueblo echará la casa por la ventana con fiestas cívicas.

—El invierno ya empieza; las siembras de maíz hasta ahora se principian, todos los artículos de primera necesidad carísimos y escasos; toca el supremo de invierno, dejar libres de derechos la importación de maíz, frijoles y arroz por tres meses, previendo la carestía de viveres.

su afmo. s. s.,

Corresponsal

Telegramas rezagados

Cristina C. de Montero de Limón, R. A. Crespi de San Juan del Sur, Federico Mora de Dasamparados, Rafaela Vega de Cartago, Gertrudis Murillo de Ojo de Agua, Evaristo Carvajal de Cartago, María Ramírez de Puntarenas Luis Oviedo de Alajuela

Impuesto al banano

Uno de los problemas económicos, de gran interés y que se discute en la presente legislatura, es el impuesto al banano.

Del dominio público es el saber, las cuantiosas ganancias que tiene todos los años, con el cultivo del banano en Costa Rica la United Fruit Co., y también nadie ignora que si hay alguien que no obtenga utilidad alguna con ello es nuestro país; pues al contrario, grandes porciones de nuestra zona atlántica son hoy propiedad extranjera, porque en concesiones se les ha regalado esa región rica, privando con ello, que elemento nacional la explote y que Costa Rica sea la beneficiada.

Ya la hora sonó, ya llegó el momento en que los ojos del país no pueden contemplar con indiferencia que nuestro fértil suelo siga votando millones—los que todos van sin quedar un centimo en Costa Rica, a parar a los bolsillos de los *hostonianos* empresarios.

Por qué si el café, principal producto de este país, cultivo que está repartido en todo él, y que se puede considerar como la fuente del bienestar de este pueblo, se encuentra gravado con fuertes derechos de exportación, apesar del bajo precio a que se cotiza en los mercados de Europa, no se ha de poner un impuesto al banano, el cual es hoy día monopolio de la United Fruit Co?

La compañía frutera a que nos referimos no trae ninguna utilidad al país, es ella nada menos que un terrible trust bananero en Costa Rica, esta compañía se ha desarrollado aquí al impulso de privilegios, y si estos fueron necesarios en sus comienzos, hoy ya no se le deben dar, pues es poderosa y se puede valer por sí sola; y si la nación no dá sus pasos para contrarrestar la supremacía que esta compañía toma, llegará el día no muy tardado, en que será Costa Rica quien tendrá que solicitar humildemente favores de ella.

Ya el poderío de esta compañía ha llegado a su máximo grado; fuera de ella, nadie puede sembrar banano sin verse expuesto a pasar por todos los caprichos de esa empresa extranjera, y arriesgando a perder el capital invertido en las plantaciones, porque ella es la única compradora de la fruta, al precio que se le antoja, quedando por consiguiente el agricultor nacional sometido a una verdadera tutela.

Mientras aquí no sea como en Jamaica, que la competencia existe, y que no hay gargas para tal ó cual compañía, así, hay leyes protectoras para los agricultores bananeros nacionales, no veremos eternamente oprimidos por la United Fruit Co., y todo el desenvolvimiento de la zona atlántica, no redundará más que en pro de los intereses de gentes que ni aun saben donde queda en el mapa nuestra patria.

Es el proyecto de ley de don Ricardo Jiménez una obra redentora y proteccionista a los intereses patrios, es la tabla de salvación del agricultor costarricense, y el augurio de más bonanciosos tiempos, es un trabajo en el cual se refleja el patriotismo con todos sus fulgores, y la ciencia financiera más profunda.

Ojalá nuestros representantes tengan piedad de su patria y la libren del más odioso monopolio, del monopolio en manos extranjeras, y que a la vez de favorecer al agricultor nacional hagan que entre a los haberes de la nación, siquiera con que ir amortizando nuestra deuda exterior.

ELADIO FONSECA V.

De Sarchi Norte

La industria progresa en este pueblo

Pocos son los pueblos de la república que progresan en materia de industrias, lo que progresa éste.

Ayer nada menos tuvo la oportunidad de visitar la nueva maquinaria para desfibrar y preparar cubaya para la fabricación de jirca, la cual fué importada hace pocos días por el industrioso vecino de este pueblo, señor don Joaquín Rodríguez, quien después de muchos obstáculos ha logrado conseguir lo que deseaba.

Este señor que ha sido siempre entusiasta por el trabajo, se ha dedicado al cultivo de la cubaya y cuenta en la actualidad con grandes plantas de la planta productora de fibra. Es de sentirse que debido a la sequía muy grande que ha habido en el presente verano, este señor haya perdido mucha hoja que hubiera podido aprovechar en el invierno, por causa de haberse quemado como 30 manzanas de plantación. Deseamos al señor Rodríguez éxito en su empresa y avisamos a los desesperados que prouto tendrán buena jarcia para que se ahorquen.

La hacienda de "La Eva", propiedad de los señores Irksetter & Inksfer, ha recibido parte de la maquinaria para aserrar madera y que colocará en breve para el servicio público. La maquinaria pedida es de la mejor que llegará al país, pues consiste en una sierra de banda, la cual desfilará a todos los demás aserraderos de los pueblos vecinos, y se comprometerá a dar cansados a todos los labradores de madera que haya en Sarchi; además, el machete Jorge promete cobrar muy poco por cada filo, y amoldarse a la situación pecuniaria de los que tengan que aserrar madera. Quedarán, pues, entendidos los jóvenes solteros que tengan que preparar su casa para formar el hogar inmaculado donde irán a pasar horas felices con su encantadora morena.

Esta hacienda cuenta además con un magnífico taller, montado a la última moda, y dirigido por el hábil artesano don Daniel Alfaro, quien con gusto prepara camas, é ininidad de muebles para el ornato de la sala.

Da gusto visitar esta hacienda y el taller, por el trato esmerado que da su propietario don Jorge al que le hace una visita, y por admirar las muchas novedades que se exhiben en el taller, obra del fino ebanista Juvenal Alfaro, niño que no cuenta más que 27 años de edad, y cuyos trabajos de verdader arte, justifican su laboriosidad no sólo en este pueblo sino aún en el Canadá, lugar a que se han enviado muchos de los trabajos ejecutados por este joven con el objeto de exhibirlos.

La industria del almidón toma cada día mayor incremento en este pueblo y son muchos los hombres que trabajan diariamente en la fabricación de este artículo de tanto consumo. En la actualidad hay 7 fábricas de almidón bien instaladas y en donde se trabaja gran cantidad.

En mi próxima daré más detalles de las industrias a que se dedican la mayoría de los habitantes de este pueblo.

Corresponsal

Rápidas domingueñas

El personal docente de nuestra escuela de niñas está completo. Pronto daremos detalles.

—El domingo próximo pasado nuestra sociedad reclamaba la presencia de un preciado don que la naturaleza va prodigando a nuestra sociedad. Es la encantadora Enriqueta Barquero que un día antes había partido para Sabanita de Alajuela. Ojalá que pronto se encuentre esa perla en su hogar haciendo las delicias de sus admiradores.

—Otra florecita de nuestro jardín se despidió de nuestro pueblo, para ir a continuar sus estudios al Colegio Superior de Señoritas, Julieta Zamora es una amante del trabajo. Hacemos votos por el feliz éxito en sus tareas.

—Nos cuentan que un rico comerciante que se encuentra entre nosotros, negó a un trabajador su salario correspondiente a 7 noches de trabajo. No nos explicamos cómo este señor ha hecho esta injusticia.

PERINO

Cables

Pekin.—Un Shikai virrey de la provincia de Chi Li ha publicado una orden estableciendo tiendas de opio para la recepción de los fumadores de opio pobres. La idea es proveerlos con manutención gratis a fin de que tengan un lugar de curarse del vicio de fumar el opio.

—El singlor 17.—En Hsagaqa aldea de la Finlandia se ha descubierto un arsenal revolucionario conteniendo gran cantidad de bombas. La aldea está situada próxima a la frontera rusa.

Petersburgo, 16.—Un complot terrorista contra el Czar, cuya existencia se ha sospechado desde hace algún tiempo, se ha descubierto debido al arresto en Tzarkosselo de un soldado del regimiento de la guardia, quien confesó haber aceptado una suma considerable para que coadyuvara en el asesinato del Czar. De la existencia del complot se sospechaba desde hace varios días. Se ha confirmado por uno de los más importantes funcionarios de la Corte. La sospecha se dirigió al soldado en referencia a causa de que prestaba dinero a sus compañeros. En el acto se pusieron a vigilarlo. Cuando notó que le seguían sus pasos se posesionó del pánico y buscó a la autoridad y confesó todo, pidiendo la protección del gobierno. Todos los hilos de la conspiración son radicalmente deficientes a los atestados anteriores. No se han identificado aun los individuos que proveyeron el dinero.

Petersburgo, 16.—El ministro Koostzoff está gravemente enfermo. Durante el último consejo de ministros

se desmayó. Se trasportó a su domicilio.

Berlín, 16.—El príncipe de la Corona y esp. sa insurgieron hoy la exposición militar naval y colonial. Asistieron militares, marineros y diplomáticos.

Nápoles, 16.—Disminuyóse la fuerza de la erupción del volcán de Stromboli. Disminuyéndose la villa de San Bartolomé ya no corre peligro.

Mesina, 16.—En entrevista que acaba de tener Perret con un representante de la prensa dice el 25 del presente había violenta erupción del Stromboli.

Madrid, 16.—En la ceremonia del bautismo del príncipe de Asturias, el príncipe Arturo de Connaught representará al rey Eduardo. El príncipe Federico Leopoldo de Hoenzollern al Kaiser. El archiduque Eugenio al emperador de Austria y el duque de Oporto al rey Carlos de Portugal. La reina y Alfonso se hallan muy buenos.

Berlín 16.—El comité ejecutivo de la sociedad Stin-gein que representa el extremo nacionalista irlandés, ha publicado un manifiesto en que califica el proyecto de ley del Birrey insulto a Irlanda, pide que los miembros irlandeses se retiren de la cámara de los comunes y demanden el arreglo de la disputa internacional pendiente entre Holanda é Inglaterra ante el tribunal de arbitraje de la Haya.

Madrid 17.—Mañana se espera la llegada de los representantes de potentados extranjeros al bautizo de Alfonso serán alojados en el palacio Real. La condición de la reina es tan satisfacción que anuncia regresar a Londres probablemente el lunes.

Petersburgo, 16.—Se ha publicado un ókase elevándose a Anastasia mujer de Nicolievich al rango de gran duquesa.

Viena, 16.—Los 154 de los jefes directos hasta ahora, siete alemanes progresistas, cuatro del partido alemán, 57 antisemitas, 56 social demócratas, 33 joves 4 cecos clericales; Bohemian-nacionalistas, 4 bohemios agrarios, 8 alemanes agrarios, 37 libres pan jermánicos, 1 polaco, 1 polaco clerical.

Río Janeiro, 16.—El representante del príncipe Luis de Braganza ha apelado a la corte federal contra la resolución del gobierno. Sostiene que la prohibición es inconstitucional. La sequía en Río Grande septentrional ha causado mucho daño.

Londres, 16.—En la cámara de los comunes esta tarde Cheirchil desmintió el informe publicado por el Daily Mail del discurso de Sir Roberto Scot primer ministro de Terranova en que le hace de este quejándose del tratamiento recibido de Terranova a manos del gobierno británico.

CRONICA

Frijoles Mucho nos alegramos que el Congreso trate de favorecer al pueblo, quitando el derecho de importación de los frijoles.

Un importante comerciante amigo nuestro nos dice que fuera de Costa Rica en todas las plazas productoras de frijol negro, debido a la gran escasez ha subido mucho su precio, y en México que es de donde únicamente se podía traer este artículo con mejor ventaja, según aviso recibido en esta última semana ha subido mucho su valor.

Desgraciadamente aunque no tenga derechos de importación importación los importadores no podrían vender este grano a un precio bajo. Sin embargo es algo.

Lo más positivo. Ningún remedio produce tan buenos resultados para quitar la caspa y evitar la caída del cabello, como el famoso Rhum Quina del Dr. Germain que venden en la *Peluguería Española*.

A un colón el frasco.

Una Indicación. Cree este cronista (salvo mejor y más autorizada opinión) que la Banda Militar de esta capital debía haber guardado el novenario del maestro Chaves y no tocar en esto días recreos ni retretas; esto por tratarse del Director General de las Bandas.

El Digestivo Rovin. cuya eficacia es universalmente reconocida, puede considerarse, hoy como el remedio soberano por excelencia de las enfermedades crónicas ó agudas del "Estómago" y de intestinos. Una cajita con 30 sellos que llevan grabados el nombre Digestivo Rovin representa un tratamiento completo siendo superior a cualquier otro dando mejores resultados que una docena de botellas de agua mineral alcalinizada a la afcción que se quiere combatir. De venta en las principales farmacias.—Deposito y venta al por mayor: Digestivo Rovin; Rue du Marché Sai-t-Honoré, Paris.

Viajero. Con rumbo a Europa se dirige hoy el joven comerciante don Vicente Lines. Que tenga feliz viaje.

Enlace. De Alajuela nos comunican nuestro corresponsal que el señor don Juan Alvarado, estimable agricultor, vecino de Litiquis, contraerá matrimonio con la virtuosa y simpática señorita Ester Mora. Deseamos un mundo de dichas para los futuros esposos.

Surtido completo de Paraguas y capas de hule. Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, y toda clase de tejidos de seda. Joyería. Artículos propios para regalos. Perfumería. Artículos para viaje. Cestería. Armas de caza. Instrumentos de música. Casimires de todas clases y toda clase de artículos para señoras caballeros y niños. **PRECIOS REDUCIDOS.**

Retoño. El hogar de nuestro estimado amigo y agente en Limón, don José Ángel Vico, está de plácemes con motivo de la llegada de un nuevo y robusto chiquitín. Quiera el Cielo conservarlo siempre sano.

En una lista de una rifa que principió mi hijo Daniel y no pudo concluir aparecen algunos números pagos; suplico pasen a recoger su dinero del 15 al último del presente los interesados.

ESTER MIRALLES V. DE GÓMEZ

Pésame. En la noche del miércoles falleció en esta capital el señor Segismundo Jaramillo y fué sepultado al día siguiente en el cementerio general. Enviamos a su afligida familia nuestro pésame.

Viaje.—Nuestro amigo el apreciable joven don Oribe Vargas P. se va hoy con rumbo a Estados Unidos de América, a seguir sus estudios de comercio. Dicho joven ha tenido la amabilidad de aceptar los cargos de agente y corresponsal de PATRIA en la gran República del Norte.

Lieve feliz viaje el señor Vargas, por cuya prosperidad hacemos sinceros votos.

Para Limón sale hoy nuestro amigo Aquileo J. Echeverría con el objeto de gestionar el establecimiento de un periódico diario que reponga al extinto "Limón Weekly News". Acompaña a nuestro amigo Echeverría el General Villegas.

Ni fu ni fa. Hemos visto la bonita carátula del libro de Aquileo que a más tardar circulará a fines del corriente.

La carátula es artísticamente combinada y se tirará a cuatro colores en litografía, correspondiendo en conjunto la impresión del libro al buen gusto de las producciones de nuestro simpático vate Aquileo.

"Ni fu ni fa" indudablemente será otro éxito, porque el público espera ansioso ese libro.

Un angel mío. María Luisa Cagiao, fragante capullo del pincel griego, hija de nuestro estimado amigo don Mariano Cagiao, voló al cielo el martes de esta semana.

Reciban sus afligidos padres las muestras de nuestro sentimiento por su desgracia.

A los maestros. Las siguientes plazas se hallan vacantes:

Primera y segunda maestra de la escuela de niñas de Liberia; primera y segunda maestra de la escuela mixta de Las Juntas de Abangares; id id de Zapote y Huacas; director y primer maestro de la escuela de varones, segundo maestro de la escuela de varones; directora y primera maestra de la escuela de niñas y segunda y tercera maestra de la misma escuela, todos de Nicoya.

El gobierno ofrece pagar a más del sueldo reglamentario un sobresueldo según la categoría y aptitudes de los maestros.

En libertad. Ayer a las diez de la mañana salió del Juzgado del Crimen en medio de un grupo de amigos que le ovacionaban al señor Daniel Trejos autor de la muerte de Jesús Arias M.

Más tarde salió el mismo de la cárcel acompañado de un grupo más grande y paseó por las calles de esta ciudad. Sus amigos y admiradores le han ovacionado querían obsequiarle con una serenata.

Concierto. La joven y simpática artista señorita Encarnación Moyal dará su segundo concierto con variado y escogido programa, el domingo próximo a las 7 p. m. De seguro el teatro nacional estará de bote en bote.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y digestivo.

De ocasión. La nueva agencia de don Emilio Alpizar tiene para la venta casas muy bien situadas, un negocio de pulpería, vinatería y taquilla y varios muebles. Ya lo saben los que quieren colocar bien su dinero.

Personales. Nuestro estimado amigo don Belisario Ramírez Jurado se dirigió hoy a Limón con rumbo a Panamá. Feliz viaje deseamos al amigo Ramírez.

Qué será? Los accionistas de la compañía bananera de Limón han sido convocados a una reunión general que se efectuará el 25 del corriente en las oficinas del presidente señor Schweep.

Conferencia. Hoy tendrá lugar en el Edificio Metálico la conferencia que dará don Roberto Brenes Mesén a los maestros de esta ciudad.

De Sarchí. Ayer tuvimos el gusto de

saludar en esta oficina al querido amigo Dr. don Teodoro Picado.

Viene el Dr. Picado a dejar instalada la venta de maíz que anualmente establece para dar más bajo el artículo que como se optiene en el mercado.—El punto de venta estará en casa de las niñas Rodríguez cerca del mercado.

Hasta cuando? Hace más de 5 días está interrumpido el tráfico entre el resto de la provincia de Alajuela y la ciudad misma. Motivo?

Falta de dos vigas para reparar provisionalmente siquiera el vetusto puente del Poás, al que a cada rato hacen remiendos más ó menos imperfectos. Porqué será que siendo un puente de tal importancia y a pesar de tantos desvelos que se hacen en favor de los caminos, no se ha podido construir de manera más seria. El tráfico se hace actualmente por San Pedro de Poás con detrimento de los agricultores a quienes no nos perdonan los detalles del camino aunque por de pronto el tal puente está en la carretera nacional.—Grecia. El Corresponsal.

Digestivo mojarrieta Cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y gastro intestinales; pero se debe exigir que cada hostia tenga grabado su hombre.

Para los efectos de ley.

MIGUEL A. SALAZAR.

Julietta

En el tren de la mañana de ayer salió para el puerto de Limón doña Julieta P. de Mc Grigor y de allí tomará el vapor con rumbo a los Estados Unidos.

Es mi apreciada amiga doña Julieta una de esas almas nostálgicas que necesitan cambio de aire para dar vigor a su salud bastante quebrantada y a su es: rta abatido.

Son mis deseos que esa estimable dama haga travesía sin contratiempos y sin sobras, para que vuelva otra vez contenta y rebozante de salud a su hogar.

A. DE LANUZA

ANUNCIOS DEL DIA

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas

de todas clases,

Capas y zapatos de

hule á precios muy

baratos y gran

surtido de

casimires ingleses

A. Herrero & Co.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio

Horas de consulta: de 8 á 11 a. m., de 1 á 5 p. m.

Casa esquinera

Situada á 200 varas del Parque Central Calle segunda Sur [Calle del Pacifico] Se vende ésta propiedad

Infórmese al GENARO PERALTA F.

SE DESEA

comprar una casa en los alrededores de San José, con servicio de cafetería y que no suba de dos mil colones. En la oficina de PATRIA informarán.—15 v.

Aviso

Vendo una cabra lechera de segundo parto.—San José, Mayo 14 de 1907.—EMILIO SAENZ E.

Juan Bautista Fonseca G.

Pasante de Abogado

y Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández

Calle 1a. Sur No. 70

[Cuartos]

Amueblados, en condiciones higiénicas y con servicio interior, se alquilan en la Casa de Pensionistas que está á 50 varas al Oeste de la Botica Francesa, frente al Doctor Uribe.

Para los efectos legales.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, el mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde Cr. 4-00 el par. Órdenes acompañadas de su importe. Se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país.

San José, de 8 enero de 1907.

Para un negocio que juzgamos bueno y que se establecerá en esta capital se necesita un socio con 3 ó 4000 colones. Dirijirse al apartado de correos número 315. San José mayo de 1907.

Se venden muebles y artículos de luz eléctrica á precios sumamente bajos. Para informes en la oficina de este diario. San José, mayo de 1907.

Se desea comprar una casa que no se pase de cuatro mil colones. Para informes en este diario. Mayo de 1907.

Vendo

Los muebles de mi casa de habitación.

H. POLLINI
10 veces

América García v. de Ruissi
Obstétrica graduada y práctica ofrece sus servicios en esta ciudad.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpizar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagadas. Rotulación y circulación de tarjetas.

JOSEFINA QUIROS DE PERALTA

Maestra con certificado

Avisa que en su casa de habitación se hace cargo de clases para niñas de 1 á 5 grado, de acuerdo con programas oficiales. También acepta pensiones para niñas de otros lugares que necesitan asistir á las escuelas públicas de esta ciudad. Precios convencionales.

Cartago, Abril 24 de 1907. I m

Tipografía de la empresa PATRIA

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas
COMISIONISTA
SAN JOSE, C. R.
Centro-América.

Miguel Armijo & Ca.

La Tempestad

Constantemente recibe sal que vende á bajo precio,

José Vicente Peralta

TINTORERIA

Carlos Peralta padre

En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS.
Al Sur del Colegio de Señoritas. I m.

Pedro Pérez Zeledón

ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260

San José

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encrustado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., á precios que no admiten competencia.

Trabajo garantizado, é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS. Pulpería "La Flor". Se advierte que la empresa es puramente española, esto para evitar cualesquiera falsificación en los trabajos.
11 de Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.

AVISO REFORMADO

Vendo 500 botellas de vino de marañón de la cosecha de setenta y un; un billar de cuatro troneras que se encuentra en Santo Domingo de San Mateo.

La semilla de zacate de guinea está para concluirse; damos instrucciones para sembrarla.

Entenderse en la capital con Tobías Valverde Soto, en Santo Domingo y en San Mateo con Ernesto y Jesús Valverde.

PILDORAS ANTIBILIOSAS VEGETALES

DEL DR. FRANC

EL MEJOR PURGANTE, ANTIBILIOSO Y PURIFICADOR DE LA SANGRE que se ha descubierto. Su efecto es suave y á la vez poderoso. No produce náuseas, Dolores ni Cólicos.

Curan las Calenturas, Flebres, Achaques biliosos, Estreñimiento, Inapetencia y todas las enfermedades que provienen de impurezas y desórdenes del Estómago, Hígado y Riñones.

Constituyen el mejor medicamento para el botiquín del padre de familia, del hacendado y del viajero.

Las legítimas Píldoras Antibiliosas Vegetales del Dr. Franc, tienen el color de carmín, son de forma redonda y azucaradas, debiendo rechazarse todas las que no lleven en la envoltura la marca industrial de los únicos agentes para Costa Rica.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.

POMADA FILODERMA

Preparada solamente en la BOTICA FRANCESA

Para quitar las

Pecas, Manchas, Asperezas, etc., del Cutis.

Avisos económicos

AVISO

Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—*Estanislao Jimenez*—1m.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse a las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confie, para lo cual cuento con larga drástica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex director de los trabajos militares de la Sastrefía Militar de la República del Salvador por un período de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, á precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Vendo

En condiciones liberales la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana, pagando una pequeña parte al contado y el resto por mensualidades. También se cambia por una casa ó propiedad en los alrededores de San José. Para más informes con Casiano Trejos en la misma finca 10. v. martes 9 de mayo de 1907.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

San José, marzo 12—1m

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45

RAFAEL ROJAS AL ARO

LA CONSTANCIA
FABRICA DE SIROPES
Rompope, Siropo de Curacao, Gotas amargas, Vinagre, y la exquisita Sida Holandesa, bebida esterilizada y refrigerante.
Además tengo un surtido de mercaderías de toda clase, por mayor y al detal.

El Rey de los dentrificos

Es efecto es el Dentol (o mismo que la Pasta ó el Polvo) es un dentrifico s'berante antiseptico y del más agradable. Perfume. Creado conforme á los trabajos de Pasteur, destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo ó curando la carie de los dientes y las enfermedades de la garganta. En unos días solamente comun ca á los dientes una brillante blancura, destruye el sarro, dejanlo en la boca deliciosa y persistente frescura. Aplicado con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muelas por rabosos que sean. Hállase el Dentol de venta en los s'lones de reliquias ó perfumerías. Depósito general: Casa L. Frerre, 19, rue Jacob.—París.

Neuralgias y Jaquecas

D. sarapocen por dolores que sean, en uno cuent á minutos, con solo tomar 3 ó 4 Perlas de escudo de trementina de Olerian. Propriadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París se venden en frascos en todas las farmacias.

El tratamiento de la enfermedad, solamente cuesta unos centesimos cada vez que se emplea. Advertencia: Para evitar toda confusión, cuídese de exigir sobre la envoltura las señas del laboratorio: Casa L. Frerre, 19, rue Jacob.—París.

Librería de Iglesias Hnos.

¡Acaba de salir!

COSTA RICA

POR

SEGARRA Y JULIA

Esta librería lo mandará franco de porte á cualquier punto de la República.

Prati Cj. 3.00

Los mismos autores.

CUBA..... Cj. 2.50

LA ERMITA (nueva por José Segarra) Cj. 1.50

VOCACIÓN (idea) Cj. 1.50

Sifilicida y Lepicida del doctor FRAU de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SÍFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor á que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica EL PROGRESO DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua á LA TROPICAL

¡Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces, el Específico Indiano es la maravilla PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida, pastillas de Troscos Zimole, magístico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarros, ronquera, dolor de garganta, tonsilitis, bronquitis, etc.; etc.; tabletas de alfozono, el germicida más poderoso sin propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales; gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifoidea; solución de adnefina al por, roo, usado como emostático es lo más energético que se conoce, extracto de D-miana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tocador, á treinta y cinco céntimos el paquete, Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sífilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre. REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

LABARCELONA

Antonio Montoalegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los famosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo á Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiende órdenes á domicilio, se hace cargo de banquetes, PIC-NICS y cafés Cenar todas las noches.—Servicio á la carta. Salón reservado para familias.



Best Stout Porter BLANCA LAGER BIER

Cerviza Negra Marca Estrella

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera á sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES

de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril á su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse á la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LA DEMOCRACIA de Negro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer á nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano á precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.—San José de C. R.

Hotel Internacional

Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

Amor, y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros

TURRIALBA

Carnicería de VICTORIO BERTOLINI

En el Mercado contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaca en el país.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo á "El Casinó". Ofrece piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquiler muebles, todo á precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.